

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 51	S0186/13	16.09.2013
zum/zur		
F0111/13 FDP Ratsfraktion		
Bezeichnung		
Informationen über Kitas im Internet		
Verteiler		Tag
Der Oberbürgermeister		15.10.2013

1. Welche Möglichkeiten hat die Kommune auf die Träger einzuwirken, Homepages für ihre Einrichtungen zu erstellen, die in Wort und Bild aussagekräftige und vergleichbare Informationen für interessierte Eltern enthalten?

Eine Darstellung der Tageseinrichtungen im Internet liegt in der Verantwortung der freien Träger, die Tageseinrichtungen für Kinder auf dem Gebiet der Landeshauptstadt Magdeburg betreiben. Die Landeshauptstadt Magdeburg kann nur Empfehlungen hinsichtlich der Erstellung von Homepages und deren Informationsgehalt in Wort und Bild sowie deren Vergleichbarkeit mit anderen Homepages geben.

2. Sehen Sie es – mit vertretbarem zeitlichen Aufwand – als möglich an, gemeinsam mit Trägern und Elternvertretern (Stadtelternbeirat) einen Katalog von allgemein interessierenden Kriterien zu erarbeiten, der bei der inhaltlichen Gestaltung der Homepages der Einrichtungen in freier und in kommunaler Trägerschaft Berücksichtigung finden kann/soll? Wenn ja, bis wann könnte ein solcher Kriterienkatalog vorliegen?

Bedingt durch die Neuwahlen des Vorstandes des StadtElternBeirates im November und die Bindung bei der Umsetzung der KiFöG-Novellierung sind derzeit alle zeitlichen Kapazitäten dafür einzusetzen. Voraussichtlich 2014 wäre es somit möglich, Empfehlungen zur Gestaltung der Homepages durch das Jugendamt innerhalb der AG 78 nach § 78 SGB VIII sowie im StadtElternBeirat abzugeben.

3. In welchen zeitlichen Abständen wird der Kita-Kompass der Stadt (http://www.magdeburg.de/media/custom/698_9401_1.PDF), in dem sich die Träger mit ihren Einrichtungen vorstellen, überarbeitet – sowohl die Printfassung als auch ggf. eine digitalisierte Fassung?

Der Kita-Kompass als Wegweiser durch die Kindertageseinrichtungen der Landeshauptstadt Magdeburg wurde unter der Federführung von Frau Thäger, der Kinderbeauftragten der Landeshauptstadt Magdeburg, zuletzt mit Stand März 2011 erstellt. Zurzeit werden neue Betreuungseinrichtungen geschaffen. Nach deren Eröffnung im Jahr 2014 macht eine Neuauflage des Kita-Kompasses Sinn.

4. Sind eine Verlinkung des Kita-Kompasses und der Homepages zum Kita-Portal möglich?

Eine Verlinkung des Kita-Kompasses mit dem ElternPortal ist technisch möglich, müsste aus Sicht der Aktualität (Stand März 2011) abgelehnt werden. Des Weiteren würde es hier zu einer Doppelung der Informationen kommen. Im Elternportal (Information zur Einrichtung/Träger, Konzept) wurden die Daten aus dem Kita-Kompass für den Start des Portals schon einmal übernommen.

Brüning